

EL DIA DE AYER EN MADRID

LA VIDA POLITICA

(POR TELEFONO)

De nuestro corresponsal

Madrid 1.º, (varias horas)

LO QUE DICEN LOS MINISTROS

El presidente del Consejo, al recibir ayer a los periodistas, dijo que tenía noticias de que habían salido de La Granja los reyes en automóvil con dirección a Madrid.

Añadió que los reyes llegarían a las dos de la tarde, y que a las siete se proponía ir a despedirlos al monarca, y que hoy se celebraría consejo de ministros en Palacio.

Manifestó que la huelga de Puerto Llano presenta mejor aspecto y se esperaba que quedase resuelta en breve.

Calificó de fantasía lo que expresaba un periódico de que el director de "La Acción" le había visitado en nombre del señor Maura, para tratar de la aproximación al Gobierno de las fuerzas que aquél scandillaba, y dijo que el director de "La Acción" fué a interesarse por asuntos de Canarias, por donde ha sido diputado a Cortes.

Respecto a la Alcaldía de Madrid y recogiendo lo que se decía de que el nombramiento recaería en el ex ministro señor Ruiz Jiménez, manifestó que este señor era un buen amigo suyo, y con este motivo ponderó los méritos y condiciones que reunía para dicho cargo.

Anunció, que último, que a las seis de la tarde de recién la visita del embajador de Francia.

El presidente del Consejo despachó con el rey a las diez y media de la noche.

Informó al monarca de los acuerdos adoptados en los consejos últimos y de cuanto ha ocurrido durante su ausencia.

Desde Palacio fué el señor García Prieto a la Presidencia, donde recibió al señor Ventosa.

También fué el señor Jimeno, pero llegó tarde.

El ministro de Fomento, en su conversación con los periodistas, facilitó una nota del carbón cargado en los puertos asturianos desde el día 15 al 27, y que fué el siguiente:

En Gijón-Musel, 32,72 toneladas; en Avilés, 11,003, y en San Esteban de Pravia, 18,175.

Refiriéndose a estos datos, manifestó que había ordenado al director general de Obras Públicas que se tuviera a diario nota detallada del carbón que de todas las cuencas mineras se enviaba al interior de la península y se hiciera el cálculo necesario en relación con las necesidades del consumo.

Se refirió luego a la noticia publicada sobre la situación angustiosa en que se encontraban algunas empresas eléctricas por falta de combustible, y dijo que aquella se debe a la persistente sequía que ha originado este prolongado estiércol.

La lluvia—dijo el ministro—hubiera sido más beneficiosa que nunca para aquellas industrias, pues nos habría ahorrado gran cantidad de carbón. De todos modos, me parece que es infundada la alarma; pues se ha de procurar que todo servicio de industrias quede desde luego atendido.

Una comisión del Cuerpo de Telégrafos visitó ayer al ministro de la Gobernación, para protestar de las noticias publicadas en algunos periódicos, referentes a los propósitos que se les atribuían de ir a la huelga.

Hicieron los individuos que la componían, según dijo el ministro, protestas de subordinación, aun cuando expusieron su confianza de que fueran concedidas al Cuerpo algunas mejoras.

Confían en que los Poderes llegarán a comprender la situación en que se encuentran algunos funcionarios del mismo, por las enormes dificultades que se presentan para el ascenso.

Bahamonde les contestó, prometiéndoles hacer cuanto pudiese en su beneficio.

Me ha visitado—continuó diciendo el ministro—don Pablo Iglesias, para protestar de algunas medidas tomadas en la pasada huelga, entre las que ha incluido la referente a un individuo que se hallaba en Irún y con motivo de la pasada huelga fué internado, impidiéndole vivir con su familia.

Una comisión de contratistas de Casas de Correos me ha visitado también, para solicitar el aumento de las consignaciones anteriormente aprobadas.

Descan que por el ministerio de la Gobernación se dicten análogas medidas a las dispuestas por el ministerio de Fomento, con arreglo a las ordenes públicas.

También ha recibido a una representación de opositores de los últimos ejercicios al Cuerpo de Correos, pidiendo la anulación de dichas oposiciones.

Me extraña extraordinariamente la opinión y protestas de algunos periódicos, referentes a la resolución del Consejo que regula el nombramiento de los alcaldes de capitales de provincia.

Son motivados los ataques que se dirigen al hecho de no haber sido inciso Madrid en la regla general.

Bahamonde leyó a continuación el artículo 49 de la Ley municipal, que dice que los alcaldes de provincias podrán ser elegidos por los Ayuntamientos.

El ministro de la Guerra, con el director general de Carabineros, general Contreras, reunió a los coronelos y subinspectores del Cuerpo de Carabineros para cambiar impresiones sobre el importante servicio que tienen a su cargo.

La reunión tuvo lugar en la Dirección de Carabineros.

Había Laciera de la confianza que le inspiraban los allí reunidos, expresando la seguridad de que prestarían todos su leal colaboración en todos los aspectos del servicio a ellos encomendado.

Cuenta el ministro con que el Cuerpo de Carabineros está dispuesto a redoblar sus esfuerzos para que los servicios encomendados sean cada día más beneficiosos para los intereses del país.

El ministro se refirió a la exportación.

A propuesta del comisario de Abastecimientos, el ministro de la Gobernación ha firmado una Real orden autorizando al Ayuntamiento de Cáceres para que se inicie del trigo y de las harinas que allí existan.

ECOS VARIOS

El gobernador de Madrid, con el presidente de la Audiencia, estuvieron en el ministerio de la Gobernación, saludando al señor Bahamonde.

Ha sido muy comentado que estén redactadas en catalán las invitaciones para el banquete que se celebrará en honor de los ministros y directores generales catalanes.

Dicho acto tendrá lugar el día 4 y es probable que para asistir a él venga de Barcelona el señor Cambó.

El ministro de la Guerra estuvo ayer en el Hospital militar, visitando a los heridos por la explosión de la ametralladora, ocurrida anteayer en el campamento de Carabanchel.

El secretario de la Liga nacional contra el duelo, ha presentado una denuncia al fiscal del Tribunal Supremo, relativa al lance entre los marqueses de Villabriga y Polavieja.

Una nota del ministerio de Estado dice que el comandante general de Tetuán ha realizado una excursión a Larache, pasando por el Fondak, sin que durante el viaje ocurriera ningún incidente.

Cantos moros encontró en el camino, hicieron manifestaciones de adhesión.

Ha fallecido don Carlos Enterría, jefe de Redacción del "Diario de las Sesiones".

La "Gaceta" publica una Real orden nombrando representante del Estado cerca de la Compañía Arrendataria de Tabacos y director del Timbre a don Carlos Regino Soler.

LOS ALCALDES

Se asegura que en el próximo consejo de ministros quedará fijado el criterio del Gobierno en cuanto a uno de los aspectos que ofrece la cuestión relativa al cese de los alcaldes de Real orden.

Se refiere a los Ayuntamientos que contienen en la proporción de una tercera parte, concejales interinos procedentes de la anulación de los expedientes electorales.

Para que esa eventualidad no pueda darse y evitar que el 1.º de Enero haya concejales interinos, no hay más procedimiento que declarar que los acuerdos electorales de las Comisiones provinciales no sean ejecutivos, para lo que se dictará un decreto que someterá el ministro de la Gobernación a la aprobación de sus compañeros en una próxima reunión.

En la sesión del Ayuntamiento se protestó por los republicanos, contra el hecho de que no se conceda a este Municipio el derecho de elegir a su alcalde.

El señor Maura protestó, aunque mostrándose favorable a que se solicite tal concesión.

LAS CORTES

El Ejército Español manifiesta que está descontado que el decreto de disolución de Cortes se publicará en la primera quincena de Diciembre y también cree descontado que la amnistía no se concederá por decreto, sino en el Parlamento.

BUREL SE DEFENDE

En el "Heraldo" se defiende don Julio Burel de los cargos que le dirigen los catedráticos.

Dice que desde 1857, no consultaron los clausores para reformas intensivas del ministro y cita lo que hicieron en tal sentido todos los ministros de Instrucción que han sido desde Moyano hasta los contemporáneos.

TELEGRAMAS OFICIALES

El subsecretario de Gobernación facilitó los siguientes despachos oficiales:

De Ciudad Real, anunciando que continúan las negociaciones en Puerto Llano para solucionar el conflicto.

De Valencia, Barcelona, Pontevedra y Vitoria, anunciando que se han solicitado autorizaciones para celebrar el domingo manifestaciones pro amnistía.

De Santander, comunicando que se está organizando para el domingo próximo una excursión al Penal del Dueso, de Santofimia, con el fin de visitar a los condenados por los últimos sucesos. Irán unos doscientos o trescientos.

LOS TRANSPORTES Y SUSPENSOS

El director de Obras Públicas ha dicho que uno de estos días va a ir a inspeccionar los talleres de vagones de Barcelona y probablemente los de Beasain.

El ministro de Fomento sigue dedicando gran atención a los transportes marítimos, ocupándose del reparto de las 180.000 toneladas que, según el Real decreto oportuno, vienen obligados los navieros a facilitar al Estado, y venciendo algunas dificultades que se oponen a sus propósitos.

Parte de ese tonelaje se dedicará al transporte de la madera.

Sigue ignorándose el paradero del cajero de la Canadiense.

Se sabe que estuvo oculto en Barcelona en casa de una cupletista.

Han sido detenidos un chauffeur y un mecánico.

ANUNCIOS ECONOMICOS

ENA de roble y aya suministra inmediatamente José Joaquín Unsain, Idiazábal.

PLANCHADORES, hacen falta buenas oficinas en la Tintorería de París, barrio de Goya. Inicial presentarse sin buenas referencias.

PIELES, se arreglan y confeccionan a precios módicos. Alfonso VIII, 3, pral. izqda.

PLÁNTA baja, toda ó parte, se solicita en punto céntrico de esta ciudad. Martínez y Evaristo.

PRATICANTE de farmacia, se ofrece con imparable práctica, ó como dependiente de droguería. Informarán en esta Administración.

SE necesita una criada con buenos informes. Uriarte, 51, 3.º derecha.

SE alquila hermoso piso, 9 camas, precio fijo, todo el año 175 ptas.; cuarto baño, calefacción, piano, ascensor. Razón en esta Adm.

SALÓN á mitad de precio: velos, sombreros de señora y niñas, última moda. Bengoechea, 6, esquina a Legazpi (Mode).

SE ofrece nodriza, 4 meses leche, 27 años, para casa de los padres de la criatura. Informarán: Narrica, 24, pral.

SE vende una cherette y una berlina enganchada. Razón: Autonomía, 11, piso bajo.

SE alquilan dos ó tres habitaciones sin amueblar. Plaza de las Escuelas, 7, 3.º izquierdo.

TURRONES, de todas clases, venta por mayor menor. Lusarreta; Avenida, 34.

VENTO una casa en la parte nueva que dejó el 6 por 100 libre. Uriarte, 28, 4.º izqda.

En el automóvil de éstos fué el cajero por la carretera de Sitges.

En Castelldefels, el mecánico dijo que no podía seguir por falta de bencina.

Siguió por la carretera.

En Sitges se ha enseñado el retrato del fallecido, y unos carabineros han dicho que le vieran por la carretera con una joven elegante.

Esta mañana se reunió la Junta de Subsistencias, presidida por el gobernador.

Se prorrogó el plazo para la presentación de las relaciones juradas de las existencias de gasolina y bencina.

LAS PROVINCIAS

POR TELEFONO
(De nuestro corresponsal)

Madrid, 1, 0,15.

A TOMAR POSESION
Cádiz.—Ha salido para Madrid don Julia Rodríguez Contreras, magistrado de Sala de esta Audiencia, nombrado gobernador de Huelva.

PERO QUE HARA ESE?
Granada.—En el pueblo de Colomera, Clemente González disparó cuatro tiros de revólver contra el juez municipal don Miguel Ponce, hiriéndole gravemente.

UNA INCAUTACION
La Coruña.—Mafana se incautó del Estado del ferrocarril del Ferrol a Betanzos.

Se dice que despedirá a todos los empleados de la compañía del Norte y que admisión a los huelguistas despedidos.

Con esto, la compañía del Norte podrá admitir a los restantes.

EL COMANDANTE DEL "PELAYO"
Cádiz.—Dicen de Tánger que anteayer falleció el comandante del acorazado "Pelayo" don Enrique Pérez Cros.

Al entierro, que se efectuó el miércoles, las tres de la tarde, asistieron el ministro y el cónsul de España, con el personal de la legación y de los cuerpos de Correos y Telégrafos de dicha ciudad.

LA VILLA DE BILBAO

Gran novedad en camas de hierro imitando cualquier clase de madera, las más higiénicas que se conocen. Gran liquidación de baules. Gran variación en camas doradas y toda clase de muebles.

Reina Regente, 17 y Aldamar, 2.—Tel. 7-55

Enfermedades secretas y de la piel

H. Sáenz Alonso, Especialista. Consulta de diez á una y de tres y media á cinco.

Pedro Egaña 2, esquina al Paseo del Arzobispado, Avenida, 39, San Sebastián.

Enfermedades de la piel

Se curan con la Pomada Cuticula. De venta en las Farmacias de Aguirre, Avenida, 39, San Sebastián.

DOCTOR TAMES ARSUAGA

Médico del Hospital Civil. Especialidad en enfermedades secretas. Príncipe, 57; Consultas: 11 á 1 y de 2 á 5.